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Jahreshauptversammlung des Vereins 
Freibad Markt Erkheim e.V. 
Am Donnerstag, dem 09.03.2023, um 20:00 Uhr im Akut 
         

Beginn: 20:05 Uhr 
Ende: 21:35 Uhr 

 
Anwesende Vorstandsmitglieder: 

X Böll Markus E Sager Matthias 
X Schropp Daniel X Kaltenbrunn Tobias 
X Hahn Saskia X Rauch Markus 
X Hahn Alexandra X Holdenried Markus 
X Schneider Daniela X Feierabend Norbert 
X Schneider Dietmar X Honold Mario 
X Edelmann Anja X Bögle Roland 
X Feierabend Alfred   

 
 
Gemeinderäte: 
 

1. Bürgermeister Christian Seeberger 
Thomas Kirchmeier 
Peter Mailer 
Hans Karrer 

 
Gäste: 
32 Personen 

*Siehe Anwesenheitsliste 
 
Tagesordnungspunkte: 

- 1. Begrüßung 
- 2. Bericht des Vorstandes/Jahresrückblick 
- 3. Bericht des Schriftführers 
- 4. Bericht des Kassiers 
- 5. Bericht des Kassenprüfers 
- 6. Grußworte 
- 7. Festlegung des Wahlvorstands 
- 8. Neuwahlen 
- 9. Vorschau/Anschaffungen Saison 2023 
- 10. Wünsche und Anträge 

 
 
 
 
 



2 
 

1. Begrüßung: Vorstand Markus Böll 
 
Markus begrüßt alle Anwesenden recht herzlich zur Jahreshauptversammlung 2023. Er stellt 
fest, dass sehr wenig Mitglieder gekommen sind, bedankt sich aber bei allen die da sind. Er 
bittet um einen kurzen stillen Moment, für die verstorbenen Mitgliedern.  
 
 

2. Bericht des Vorstandes/Jahresrückblick 
 
Markus fragt in die Runde, was jedem das Freibad bedeutet. Für Christian Seeberger ist es ein 
Stück Lebensqualität. Markus erzählt wie viel Freibäder es in ganz Deutschland, in ganz Bayern 
und in unserer Nähe gibt. Es kristallisiert sich deutlich raus, wie wichtig uns das Freibad 
deswegen ist. 
 
Jahresrückblick 2022: 
 

- Frühjahrsputz: 23.04.22 (wenige Helfer) 
- Wassereinlass: 07.05.22 (Danke an die Feuerwehr) 
- Lager Musketiere: 14.05.22 
- Eröffnung: 19.05.22 
- Kiosk wieder gut angenommen (Getränke von Firma Härle – guter Service) 
- Eingangskontrolle – war wieder wichtig 
- Einweihung Beachvolleyball-/Turnier: 25.06.22 
- Vater-Kind-Zelten: 29.07.22 
- Cocktailabend: 04.08.22 

 
Das Jahr ist gut verlaufen. Es gab keine größeren Verletzungen. Es war rundum eine schöne 
Badesaison.  
 
Mitgliederstatistiken:   
 
Stand (31.12. ) Mitglieder:  Veränderung: 
2012   2058    -   54 
2013   2006    -   52 
2014   1830    -  176 
2015   2078    + 248 
2016   2188                     + 110  
2017   2452                        + 264 
2018   2578                     + 126 
2019   2709    + 131 
2020   2589    -  120 
2021   2731    + 142 
2022   2979    + 248 
Stand heute:  2511    - 468 
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Bereinigung um 486 Mitglieder: -Kinder über 25 bzw. 21 in Familienmitgliedschaften 
     -Kündigung wegen nichtbezahlter Beiträge 
 

 
 

 
 
 
Alle sind per Post angeschrieben worden. Es kamen sehr viel Rückmeldungen. Auch positive 
Rückmeldungen. Es haben relativ viele „Alleinerziehende“ gekündigt. 
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Saisonstatistik 2022:   
 
Eröffnung    19.05.2022 
Letzter Badetag   14.09.2022            
Badegäste: 

 Mai         807 
 Juni     5.131 
 Juli          5.568 
  August    4.554 
 September       560 

Gesamt:        16.620 
 
 
Markus bedankt sich bei ALLEN:   

 allen ehrenamtlichen Helfern 
 allen Spendern 
 allen Mitarbeitern 
 der gesamten Vorstandschaft  

 
Er lobt Tobias noch extra für seine besonders engagierte Arbeit und bedankt sich bei Daniela 
für ihre jahrelange Mitarbeit, weil sie in der Vorstandschaft aufhört. Markus überreicht ihr 
einen Blumenstrauß.  
 
 

3. Bericht des Schriftführers 
 
Rückblick auf die JHV vom 27.04.2022. Beginn war um 20:05 Uhr. Es waren 27 Mitglieder 
anwesend. 
Markus Böll begrüßt alle Anwesenden recht herzlich und bittet sich kurz zu erheben, um an 
die verstorbenen Mitglieder zu denken. Es fanden bei dieser JHV keine Neuwahlen statt. 
Markus berichtet über das Jahr 2021. Es gab Reparaturen, Erneuerungen, Personalmangel im 
Kiosk, Eingangskontrollen und Aktionen mit Mitgliedern.  
Markus bedankt sich ausführlich bei allen Firmen, Mitgliedern, Helfern und jedem der 
irgendwie im Freibad mitwirkt.  
Christian Seeberger, 1. Bürgermeister war im Namen der Gemeinde da und sprach ein paar 
Grußworte. Er bedankt sich ausgiebig bei allen Vorstandsmitgliedern und Freibadmitgliedern, 
die für den Verein engagiert sind. Er wünscht uns eine traumhafte Saison mit wenig Stress.  
Markus gibt allen Anwesenden noch eine kurze Vorschau in die neue Badesaison 2022. 
Insgesamt gab es nach der verlesenen JHV 2022, 6 offizielle Sitzungen der Vorstandschaft. Hier 
wurden einige Dinge organisiert, geplant und besprochen. Zudem gab es noch einige 
zusätzliche Treffen zur Besprechung wegen Aktionen wie Cocktailabend, Vater-Kind-Zelten, 
Baufritz-Sommerfest usw... 
Die letzte JHV endet offiziell um 21:05 Uhr mit einem kleinen Foto-Film. 
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4. Bericht des Kassiers 
 
Kassenbericht 2022:   
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5. Bericht des Kassenprüfers 
 
Annemarie Engel erzählt über die Kassenprüfung mit Bianca Dering am 27.02.23.  
Drei Ordner wurden insgesamt geprüft. Es dauerte ungefähr 3 Stunden. Fragen wurden schon 
beantwortet. Sie bescheinigen Alexandra eine ordentliche Buchführung. Annemarie bedankt 
sich bei der gesamten Vorstandschaft für die geleistete Arbeit. Diese ehrenamtliche Arbeit ist 
nicht selbstverständlich. Sie bittet alle um Handzeichen, für die Entlastung der Kassiererin und 
der gesamten Vorstandschaft. Es gab keine gegen Stimmen. 
 
Leider hat der Kiosk wieder rote Zahlen geschrieben. Der Kiosk ist ein Draufzahlgeschäft. Uns 
ist es wichtig, dass die Preise familienfreundlich bleiben. Das Kioskpersonal ist auch zudem 
eine Badeaufsicht. 
 
 

6. Grußworte 
 
Christian spricht über das Freibad, dass es seit Generationen einfach dazugehört. Er sagt, dass 
wir das Freibad der Vorstandschaft zu verdanken haben. Für ihn trägt das Freibad zur 
Lebensqualität bei. Es ist ein Privileg dieses Bad zu haben. Christian kommt immer wieder 
vorbei, wenn Aktionen anstehen. Er meint, es ist zwar schade, dass immer wenig Helfer 
kommen, aber dafür umso schöner, dass die die kommen sehr aktiv sind. Er weiß, dass es ein 
altes Bad ist, deswegen muss immer wieder viel investiert werden. Er findet es sehr gut, dass 
wir an den familienfreundlichen Preisen festhalten. Außerdem findet er es super, dass wir 
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Schwimmkurse anbieten. Dies findet er sehr wichtig, die Schwimmkurse sollen weiterhin 
stattfinden. 
Er ist froh, dass noch fast alle in der Vorstandschaft weitermachen. Er kann es nachvollziehen, 
dass Markus Mitte September durchatmet, wenn die Saison vorbei ist und nix passiert ist.  
Er sagt DANKE, es ist ihm sehr wichtig, dass wir der Markt Gemeinde viel Verantwortung 
abnehmen und den Badebetrieb am Laufen halten. Ohne Verein könnte die Gemeinde das 
Bad nicht stemmen. Er wünscht der neuen Vorstandschaft eine ganz erfolgreiche Saison mit 
wenig Ärger, wertvollen Begegnungen und viele glückliche Gesichter. 
Der gesamte Gemeinderat kommt im Mai im Freibad vorbei und macht sich ein Bild.  
 
*Markus bedankt sich bei Christians-Worte und erwähnt, wenn wir auf den neusten 
technischen Stand kommen müssten, können wir das Bad nicht mehr finanzieren. 
 
 

7. Festlegung des Wahlvorstands 
 
Christian Seeberger ist Wahlvorstand 
 
 

8. Neuwahlen 
 
Die Wahlen finden mit Handzeichen statt. 
 
Neuwahlen:  Vorschläge: 
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Anwesende: 32 Mitglieder sind wahlberechtigt 
 

1. Vorstand: Markus Böll – Er wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl sehr gerne 
an. 

 
2. Vorstand: Daniel Schropp – Er wurde einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 

 
Kassiererin:  Alexandra Hahn – Sie wird einstimmig gewählt und bedankt sich für das 

Vertrauen. 
 
Schriftführerin:  Saskia Hahn – Sie wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl sehr 

gerne an. 
 
Wahl der Beisitzer:  Tobias Kaltenbrunn, Dietmar Schneider, Mathias Sager, Markus 

Holdenried, Roland Bögle, Mario Honold, Alfred Feierabend, Anja 
Edelmann, Bobby Feierabend und Markus Rauch – werden alle 
einstimmig gewählt und nehmen die Wahl an.  

 
Christian bedankt sich bei allen für die unkomplizierten Wahlen und wünscht uns zwei gute 
Jahre mit der aktuellen Vorstandschaft.  
 
 

9. Vorschau/Anschaffungen Saison 2023 
 
-Frühjahrsputz 22.04.23 oder 29.04.23 
 
-Becken Befüllen 06.05.23 (es kommt eine komplett neue Anlange – wird geleast) 
Markus erzählt wie es nach vielen Überlegungen und Recherchen zu diesem Angebot 
gekommen ist. Wir kommen mit dem Leasing besser weg, wie mit einem Kauf. 
 
-Musketiere 13.05.23 (wird Markus bekannt geben – ist eine angemeldete Veranstaltung) 
-Eröffnung Pfingsten?? 
-Beachvolleyballturnier 17.06.23 (bei schlechtem Wetter – eine Woche später) 
-Cocktailabend 04.08.23 (mit „meiner Lieblingsband) + Nachmittag-Baufritz Sommerfest 
 
Der Spielturm wurde abgerissen, weil er seit ein paar Jahren kaputt ist. Es wird ein neuer 
Spielplatz gebaut. Wir haben uns für ein großes Piratenschiff entschieden. Zusätzlich kommen 
noch Doppelnestschaukeln. Der Spielplatz wird von einer Firma errichtet (mit TÜV). Die Kosten 
liegen ungefähr bei 25.000 €. Es wird auf viel Eigenleistung gebaut.  
Wir brauchen viele freiwillige Helfer. Die Aktion wird im Frühjahr laufen. 
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10. Wünsche und Anträge 
 
Hans möchte noch ein paar Worte sagen. Er sieht das Freibad als Tradition. Es gibt es schon 
lange und wurde durch freiwillige Helfer errichtet. Er bedankt sich bei allen Helfern und der 
Vorstandschaft. Er überlegt, wie kann man neue junge Leute dafür begeistern und zum Helfen 
motivieren. Er geht selber sehr gerne dorthin und kann es nur empfehlen. Er ist geschockt, 
dass so viele nicht schwimmen können. Ihm ist das Bad sehr wichtig und er hofft, dass wir das 
mit dem Freibad so weiter machen können. 
 
Thomas Kirchmaier schlägt vor, dass wir Listen oder andere Infos in der Nähe vom Kiosk 
aufhängen, um solche Dinge bekannt zu machen.  
 
Hans schlägt eine offizielle WhatsApp Gruppe vor, um Infos bekannt zu machen.  
 
 
Markus wünscht allen noch einen schönen Abend und schließt somit die Sitzung ab. 
 
Es werden noch Bilder an der Leinwand gezeigt. 
 
 


